

壳春をなくすために

パンフレット NO. 26

労 働 省 婦 人 少 年 局



はしがき

婦人少年局では、婦人の人権尊重の立場から、かねがね児童問題の解決のために各種の資料を発行して来ましたが、最近この問題に対する一般の関心が大へん高くなつてありますので、このたびは、一般のかたがたに広く読んでいたくためのパンフレットを作りました。

このパンフレットは児童問題の実情はどうなつてゐるか、社会の関心はどういう傾向か、諸外国ではどういう事情かというようなことを紹介すると共に、児童の発生する原因は何か、それをなくするにはどうすればよいかというような点についての分析や示唆を提供するものです。児童問題に対する各位の理解を深め、今後の対策を促進する上にこのパンフレットが役に立つれば幸いです。

一九五三年八

労働省婦人

少年問題研究部
年 28.12.2
局労婦人少

売春をなくすために

目 次

はしがき

一、売春は人間性への冒瀆である……………

一頁

二、戦後における売春問題の状況……………

二頁

三、売春はなくすことができる……………

二頁

四、売春をなくすために……………

三頁

一、売春は人間性への冒涜である

終戦後八年、婦人の家庭及び社会における地位はずいぶん高まりましたけれど、現在のように、全国いたるところに売春婦がいるのでは、婦人の地位が片はしからくずされているのと同じではないでしょうか？

一休、民主主義の社会とは、男女一人一人の人格を重んずる社会であるはずなのに、その一ぱん大切な人格をむちやくちやにふみにじられて、これが売春婦なのです。

すなわち金銭によつて肉体を売つたり、買つたりすることは人間性の冒涜であり、さらに、女性の肉体を売らせて金儲けをしたり、その仲介で生活をたてたりすることは、人道にそむく行為といわねばなりません。このような行為は一日も早く日本からなくさねばなりません。

婦人の眞の自由をとおとび、婦人の地位を高め、正しい男女関係を確立して、あかるい社会をきずきあげるために、又国際的にも知られて、いた日本の売春をなくすために私達婦人はどんな努力をも惜しまない覚悟が必要です。

二、戦後における売春問題の状況

1 戦後の公娼廃止と私娼の増加について

日本では三百数十年も前から遊廓といふものがあつて、女の肉体の売買が公然とゆるされていました。したがつて売春といふことをさほどわるいことと思わない風習がありました。明治以後、婦人解放運動家や、キリスト教社会運動家たちは日本の恥として、公娼廃止運動を熱心におこない、娼妓の自由廢棄をたすけたりしましたが、ついに多数の公娼、私娼をかかえたまま終戦となりました。

終戦後、昭和二十一年一月、連合軍の最高司令官から「公娼制度は民主主義の理想と、個人の自由に反するものであるから全廃するよう」といふ指令があり、繰れをあたえて許可していくたる売春の制度は禁止されることになりましたが、その当時の政府の方針として、「やむを得ない社会惡」としておこる売春に対しては、これまで公娼や私娼のいたところを默認地域として、従来の業者に特殊飲食店といふ名のもとに営業をつづけることをゆるし、女は従業婦とよぶようになります。これが今日いわゆる「赤線区域」とよばれてゐる地域であります。

また政府では昭和二十一年一月、さきの最高司令官の指令にもとづいて「婦女に売春をさせた者等

「慰問に関する勅令」（勅令九号）を出して「売春をさせること」を法律の上で禁止しました。

しかし勅令九号は売春行為自身を禁止するものではなく、戦後の社会的、経済的不安、外国軍隊の駐留等によつて、さきにのべた私娼默認地域が繁殖するばかりでなく、自由営業といふ名目の売春婦や、この名目を利用して金儲けをするカフニー、バー、旅館業者など事实上の売春業者が全国各所に増加する状態となりました。こうした売春街における状態は、昔の公娼時代のようなひどい人身拘束はないとしても、実態においては業者と従業婦の関係は昔とあまりかわらないものであります。

2 売春街の状況

このいわゆる赤線区域は日本中に四百近くもあり、そこに特殊飲食店や特殊カフニーなどの売春宿を営業するものは約一万三千軒あります。そしてここに働く従業婦の数は五万人位といわれています。

このような街の附近には、飲み屋、カフニー、料理屋などが軒をならべ、そのままわりにはいかがわしいホテル、旅館などが散在し、売春の場所となつています。

こうした地区を青線区域とする人もあり、事实上、こうした地域で売春宿を営業する業者は約五千にも上り、女給、女中その他の名で売春をする婦人は二〇万人以上といわれています。

その他に達赤線区域とよばれる三業地（芸者町）がありて、ここでも集団的に売春行為があこなわれています。

職業安定法は、売春に従事させるために婦人を募集したり紹介したりすることを、公衆衛生上、又は公衆道德上有害なので禁じていますが、こういう売春搾の業者たちは、法律の網の目をくぐつていつも新しい女を求め、貧乏な農山村や漁村、都會の貧民窟などから、無知な娘たちや、くらしのできない未亡人がその手中にあちこんでゆきます。

また、法律で禁じられてゐる前貸しによる「身うり」や、それにともなう強制労働などもしばしば法律をくぐつて行われています。

昨年婦人少年局が行つた年少者の身売り調査によると、一年間に約九百名の少女が赤線、青線区域にうられてゐることがわかりましたが、これは表面に出た数字で、まだ調査にあらわれない人たちの数が多いことを忘れてはなりません。

3 街娼とは

終戦後に出てきたものに街娼があります。この婦人たちは戦後駐留した外國軍人を相手に、はじめは町などに立つて自分で客をひき、自分で商売をしていたのですが、それがだんだん駐留軍の

キャンプなどの附近にあります、「赤線区域」「青線区域」の売春婦たちと同じように、業者や客引きがひじて、いわゆるパン・パン・ハウスを根じろに営業する人が非常に多くなりました。つまり街娼とか散娼とかよばれでいたのが、だんだん渠娼になつてきています。

この人たちと外国兵との遊興のありますまは、その附近の子供や青少年に大そうわるい影響をあたえています。

このようにいわゆる赤線区域、青線区域、準赤線区域、それに駐留軍施設のまわりなど、日本全国にからばつて売春を専業にしてゐる婦人や、他に職をもちながら片手間に売春している婦人をあわせると、四十万から五十万位になるだろうといわれており、これが事実とすればすい分おびただしい數に上ります。

4 どうしてこんなに売春婦が多いか

戦後の社会の民主化、とくに婦人の地位の向上にもかかわらず、売春婦がこのように多いのは、根本的には経済生活の苦しさによりますが、同時に男女関係や結婚、貞操などについての伝統的な考え方方が大きく支配しており、何百年もつづいた遊廓制度のおかげで売春婦に対する概念がまひしてしまふ。それが日本の売春を多くしてゐるところです。

つぎに売春の多い理由を考えてみましょ。

六

(1) 婦人が売春婦になる原因

1 経済的原因

○家庭がますしきこと。

とくに農村では、そのため娘が都会へ出稼ぎに出ることが多くその働き先が、接客業で、売春婦におちいることがたびたびある。

○婦人の経済的独立がむずかしいこと。

これまでの女子教育は、一人立ちできるうでのみにつけなかつたので、よい就職口が少く、收入も少い。

2、精神的原因

○家庭的めぐまれない。

都市でも、農村でも、親子、夫婦がほんとうに仲よくいたわりあり、お互ひの人格を尊重しもう家族関係が十分そだつていなければ、家庭生活が楽しくなく、外の生活を求めて家を出る人があとをたたない。

○独立精神や勤労意欲に欠けている。

むかしから人にたよつて生きてきたため、自分の生活を自分の手で支えようという気持がない。

○世間のことをよく判断できないでだまされたり誘惑されたりしやすい。

○人権の自覚や人権尊重の思想が低い。

自分の精神や肉体を大切にする考えが芽たつしていないので、肉体を金錢で売るとこうことが人格を無視したことであるといふ概念がはつきりしていない。親も娘をもめるののように

「身うり」させ、娘も親孝行と思つて「身うり」することがある。

○自主的な結婚觀や、貞操觀に欠けている。

(2) 男子が売春婦を求める原因

○男女の交際、恋愛、結婚などが男女平等の立場から自由に行われず、婦人を性的対象とのみ見る傾向がある。

○生活難のために独身男子が多く、性欲のはけ口として、売春婦をかう。

○売春街が多く未婚、既婚をとわす誘惑されやすくなる。

以上のような理由に、とくに戦後の経済、社会の不安定、道義のたはい、外國軍人の長期駐留、稼がなければならない女子の増加、あやまつた解放感などが作用して、売春がますますはびこるようになりました。

5 売春に対する一般の態度

売春に対して人々は一般にどうみているでしよう？

昭和二十八年三月国立世論調査所の調査によつてみると、売春制度は悪いとする意見が大多数（八九%）で、その理由としては

- 家庭不和の原因
- 性病の伝染
- 堕落不良化の原因
- 道德上、風紀上
- 犯罪の原因
- 金の浪費
- 女の人格の冒涜

などをあげ、大ていひ人がその弊害を認めていました。ところが現実に売春制度（集団売春組織）は社会にとつて必要性があるかどうかということになると、必要とする意見は五三%（必要と思う二七%、ある程度必要二五%）をしめて、矛盾した意見を出しています。

このように売春街、売春制度といったものはわるいものだがやむを得ない社会悪として必要だとい

う見方が日本の社会にはまだまだ根強じのやす。

必要とする理由の主なるのをつまにあげてみま」とう。

(1) 結婚難の今日、売春制は独身の男子の性慾のはけ口として必要であるとするもの

これは、大抵の人が第一にあげる理由です。が、実際に売春婦を買いたいゆく男子のうち、妻のある人たちが相当あるのです。又検察官などであげられた人たちをしらべてみると、売春婦を買いたいつた男たちの多くは家庭は円満だと答えています。それからもして考えると、本能としての性慾のためとうよりは、むしろ赤い灯がゆらめき、売春婦たちがあらゆる媚態をこらして誘惑する場所がたくさんあり、人工的に性慾が刺戟されてのことだとうことがわかります。

(2) 性病のまんえんを防ぐのに必要であるとするもの

性病のまんえんを防ぐためには、一定の売春制を設けて、きびしく衛生を取締ることが必要だとう考へ方がかなりあるようです。たとえば、いわゆる赤線区域では定期的に検診していくから安心だ、とうのですが、果してこれで安心できるものでしょうか。婦人たちの中には、通院

とくつて病院に治療に通しながら、夜は客をとつてくるのも少くありません。

元来、集団売春街の職業的売春婦は、一日に十名にも上る客と接するのですから、たとえ毎日検診したところでなんの予防にもならないのです。

外國の研究によれば、いかなる検診制度によっても売春婦から性病をなへすことはできないといわれています。

結局性病のまんえんは、売春婦の接する男の数が多い程ひどいわけで、売春街こそ性病の培養所です。

(3) 社会の風紀を守るために必要なこといかゆる

売春婦を一定の地域で隔離することによりて一般住宅街で風紀のひんらんするのを防ぎ、子女の教育への悪影響をさけることができるところがあります。しかし、特定の区域があればこそ青少年は誘惑をうけ、また、そうした区域の附近に各種の売春類似の商売屋ができ、その地域を中心としたじろじろの犯罪があつて、かえりて社会の風紀はみだされるのです。遊興費欲しさに強盗や殺人を犯す青少年のことがたびたび報じられていますが、みなこうした地域の附近でおこつてしまふことです。

そのほか売春街があると、性にからんだ犯罪だけでなく、麻薬の取引き、ぬすり、たかりなど、そこをめぐつて行われやすいことがあります。売春街はまつたくおそろしい犯罪の巣ともいえましょう。

また、外国の例からみても、模範的な隔離区域をもつて居ると信じていた都市で、売春婦の八〇%は隔離区域外で売春を行つており、今日ではあらゆる場合、隔離区域の売春婦一人に対し、少くとも五人のものが区域外で同時に売春を行つて居るということがみとめられて、「社会の風紀を守るために」という理屈はなりたたなくなっています。

(4) 良家の子女を守るために必要であるといふもの

売春街がなくなると良家の子女が犯されるから、売春婦である一部の婦人達の肉体を防波堤にして一般子女の純潔を守るという考えは、かなりひろく流布されています。けれどこれは、世界中どこへいっても統計的に裏切けるまでもなく、全く誤った考え方といふよりほかありません。元来婦人を暴力によつて犯すような男性は一種の精神異常者であり、一般的の通常な男性は決して婦人を犯そうとは考えていないのです。こういう精神異常者は社会の秩序をみだす者として制裁をうけるべき人ですし、売春街があつても売春婦には興味をもたないのでした。だから売春街

はこのような人々から婦人を保護するために必要でもなければ、何の効果もないのです。それどころかきれいに掃除してあるところはよごしたくないのは人情で、強姦や、暴行がおこるのは売春街やその附近に一番多いといわれています。

また、いわゆる良家の子女を守るために、めぐまれない氣の悪い婦人を犠牲にしてあるよじと/or>う人権無視の考え方は、私たちが決してもつてはならない考え方です。自分の人格を尊ぶものは、他人の人格も最大限に尊ばねばなりません。

三、売春はなくすことができる

売春は日本だけの問題ではなくどこの国にもある問題です。けれど歐米の国々では早くから売春制度をなくすための努力がつづけられ、今日ではそれが実を結んで多くの国で制度としての売春は殆どなくなっています。

すなわち十九世紀末に、すでにイギリスや北欧のデンマークやスウェーデンでは法律で娼業を全廃し、經營者や周旋人を懲罰（笞刑や公榜はくだり等）に処して集娼地区を破かし、ついで売春行為自体を取締る法律を制定しました。二十世紀に入りてからは、アメリカその他世界の文明國といわれる十三ヶ国でも、逐次法律を制定して売春を全面的に禁止しています。そして現在世界の国々は殆どすべ

て売春制度（第三者が売春をさせるところ）を禁止しており、さらにまた、売春そのものを取締る方向を辿っています。こうじう法律による取締りによって売春街はなくなり、また売春婦やそれに関係する人々も人目をはじ、正常につくように努力するようになつたのです。それと同時に、婦人の地位が向上し、正常な男女関係が発達し、夫と妻の結びつきが緊密になつて売春行為のおこる余地を少くしてゆくなり、したがつて売春婦になる婦人も少くなつてきているのです。

こうじう国々の場合を見ても、売春業は公けの默認の政策の下にはじめて存在することが出来たので、一般の世論がこれを認めず國がこの營業を廃止することを断行した場合、業者は成り立たず、いつかたえてしまつたのです。

歐米社会から売春をなくしたのは、売春をわるいとする世論の圧力、とくに婦人のための努力であるといえます。

四、売春をなくすために

日本の社会に大きな破かい作用を行つてゐる売春を一日も早くなくすために、或は少しでも少くするためにはどうしたらよいでしょうか。問題が根深いだけにその対策もなかなかむずかしいのですが、しかし外国でも行つたことを日本でも出来ないはずはありません。各方面でそれぞれの立場で売

春をなくすために協力したいものです。

まお、昨年五月以来労働大臣の諮問機関である婦人少年問題審議会では売春問題対策を研究していましたが、同十二月二十七日に答申を行いました。この答申の内容をここに要約して「売春をなくすためにはどうしたらよいか」の参考に供します。

1 真認主義を排して売春取締を強化すること

いわゆる赤線区域は日本における売春問題の根源をなすものであつて、これを真認することは人道上及び社会政策上決して許さるべきでなく、関係当局は速かに現行法規による取締りを徹底的に行うこと。

2 単独の売春禁止法を制定すること

この法規には売春婦に対する罰金拘留等の处罚の外に、保護処分の規定（売春婦の保護、施設への收容、保護監察の実施）、売春の相手方の处罚の規定及び他人の売春により利益を得る行為に対しても、嚴罰に處す規定を含むこと。

3 売春婦の保護、原生対策及び一般婦女子の転落防止を講ずること

売春婦を捕えて拘留や罰金に処し又放したのでは再びもとに戻るのみで、その原因に対する解決がはかられない以上無意味である。そこで経済的理由のあるものには正業を与えるため、施設に収容して職業指導、指導、就職あつせん、などの措置を徹底的に講じ、又精神的理由のあるものには、相当長期にわたって親切な精神的指導を行い、その改心をまつて正業につく指導を行うこと。

精神的肉体的欠陥あるものは、恒久的に保護施設に収容、監督されるべきで、このためには保険融資資金、婦人厚生相談所等を設置し、又現在ある婦人福祉施設の改善、増設及びその活用を図ること。

さらに又一般婦女子が売春婦に転落することを防止するためには、身売防止資金の設定などによって貧困家庭の子女の身売りを防止するとともに、学校及び家庭、社会の教育において売春や人身売買を罪悪とする人権思想の普及、及び正しい勤労観、正常な男女関係、家庭関係の確立のための教育方針を徹底すること。

4 売春問題に対する正しい世論を啓発すること

売春獨に關する誤つた考え方を一般人に反省させ、売春獨のあることがいかに女性全体を賣春婦化し、男女間の性道徳を破かししつつあるかを知らせるることは目下の急務である。学校教育、家庭教育、社会教育において、また民間諸団体、報導機關のすべての機關を活用して集団区域せつめつの必要を知らせ、それが今日のすべての売春問題や、風紀問題の対策の根源であることにつじて正しい世論の啓発につとめること。

5 駐留軍基地の風紀問題について対策を講ずること

基地附近の風紀問題については、駐留軍当局が駐留軍人に対して売春婦との遊興を禁止するような指揮をとることが望ましい。と同時に日本政府当局も駐留軍人相手の売春を厳重に取締ること。

そして最後に売春取締りに対する政府の方針の確立を要望しています。

なお、基地風紀問題に関しては、去る六月十八、日米合同委員会の合意にもとづいて、日米双方で取締りを強化することに決定しました。

× × × ×

婦人の人権をまもり婦人の地位をたかめるために

正しい男女関係を確立するために

そしてあかるい社会の建設のために

正しい世論をもつて、婦人の手で売春行為をなくすように、たゆまやくともでござりましょう。

一九五三年九月二十五日 印刷
一九五三年九月三十日 発行

編者 労働省婦人少年局

印刷者 石井精一郎

東京都千代田区大手町一ノ七

印刷所 安信舎印刷株式会社

